

Fecha: 12-01-2026
 Medio: La Discusión
 Supl.: La Discusión
 Tipo: Noticia general
 Título: Crece polémica por financiamiento al transporte escolar del Liceo de San Nicolás

Pág.: 6
 Cm2: 597,7
 VPE: \$ 595.281

Tiraje: 3.500
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: No Definida

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Controversia existe en Ñuble respecto de los recursos necesarios para realizar el servicio de transporte escolar para los alumnos del Liceo Polivalente de San Nicolás, recinto que destacó a nivel nacional con 11 puntajes nacionales en la PAES, además de ubicarse en el sexto lugar a nivel país entre los mejores establecimientos públicos.

Esto luego que el Gobierno Regional informara que los recursos destinados al transporte escolar del Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente San Nicolás están comprometidos este año, descartando una supuesta suspensión de financiamiento.

Mediante una declaración pública, el GORE informó que mantiene un convenio vigente con la Municipalidad de San Nicolás que asegura el traspaso de recursos para el programa de transporte escolar rural durante los años 2025 y 2026. El convenio considera una inversión total de \$444.690.000, destinada al traslado de estudiantes desde sectores rurales hacia los establecimientos educacionales de la comuna.

“En el marco del convenio mencionado, con fecha 1 de julio de 2025, el alcalde de San Nicolás, Víctor Toro Leiva, solicitó \$217.000.000, correspondientes a la primera parte del aporte total, para financiar el servicio de transporte escolar durante el año 2025. Asimismo, se consigna que para 2026 existe un saldo disponible de \$227.690.000, monto que asegura la continuidad del servicio y que es superior a los recursos transferidos durante 2025”, precisaron.

Eso llevó a que el Gobierno Regional de Ñuble afirmara que “no existe suspensión de recursos y que la información entregada a la comunidad no es correcta, ya que se encuentran comprometidos más de \$227.000.000 para el transporte escolar durante el año 2026”.

Y agregaron: “lamentamos que la Municipalidad de San Nicolás señale no contar con los recursos suficientes para resolver esta situación. No obstante, es necesario ser claros: el Gobierno Regional ha cumplido con su aporte, pero no puede asumir responsabilidades que corresponden a otros niveles del Estado”.

El problema es que si bien existen esos recursos, son solo para transportar a los alumnos de la comuna de San Nicolás, no obstante la matrícula del Liceo Polivalente excede con creces a la comuna, contando con estudiantes de otros territorios, para los cuales no está garantizado el transporte.

Así lo explicó el senador Gustavo

Pág.: 6
 Cm2: 597,7
 VPE: \$ 595.281

Tiraje: 3.500
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: No Definida

GORE DICE QUE EL APORTE ESTÁ, PERO SENADOR PLANTEA QUE NO ACANZA PARA TODOS

Crece polémica por financiamiento al transporte escolar del Liceo de San Nicolás

Gobierno Regional informó que los recursos están comprometidos este año. Parlamentario aclaró que solo cubren a los estudiantes de la comuna, y no a escolares que provienen de otros sectores, como Portezuelo, Ninhue y San Carlos, entre otros.

Sanhueza, (UDI). “Es triste que un liceo que ha sido un faro de la educación en Ñuble, con 11 puntajes nacionales en la reciente PAES, enfrente la incertidumbre de no tener financiado totalmente el transporte escolar a dos meses del inicio de clases. El Gobierno Regional entregó recursos a la Municipalidad de San Nicolás, sin embargo dicho monto no cubre la totalidad del transporte de niños de otras comunas que estudian

en el Liceo Bicentenario de Excelencia, como es el caso de Portezuelo, Ninhue, San Carlos, entre otras”, comentó el parlamentario.

Sostuvo que debido al problema, se reunió “con el gobernador para solicitar un aporte complementario, lo que no fue acogido aduciendo razones financieras. Quiero hacer presente que en la Ley de Presupuesto 2026 incorporé una indicación para que los gobiernos regionales



Dicho monto no cubre la totalidad del transporte de niños de otras comunas que estudian en el Liceo Bicentenario de Excelencia”

GUSTAVO SANHUEZA
 SENADOR

Desde el año 2023, el Gobierno Regional de Ñuble ha destinado más de \$5.800 millones al transporte escolar rural en las 21 comunas de la región.

puedan financiar sin problemas el transporte escolar rural para todas las comunas, evitando objeciones de Contraloría como ha ocurrido en el pasado reciente”.

Cifras

Desde el año 2023, el Gobierno Regional de Ñuble ha destinado más de \$5.800 millones al transporte escolar rural en las 21 comunas de la región, mediante recursos FNDR, con el objetivo de asegurar la asistencia escolar y disminuir el ausentismo.

“El transporte escolar es una materia que compete al Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, mientras que el Ministerio de Educación tiene un rol clave en garantizar las condiciones necesarias para el acceso efectivo al sistema educacional. Reiteramos el llamado a que todas las instituciones involucradas asuman sus responsabilidades, poniendo siempre en el centro el derecho a la educación y el bienestar de los estudiantes de San Nicolás y de toda la Región de Ñuble”, recalcaron desde el GORE.

